
Servidores de Paulínia podem perder 
adicional noturno, afirma sindicato
Projeto de Du Cazellato gera controvérsias sobre direitos de plantonistas e guardas municipais

totens e viaturas eM MeLHorias

Zero a 3 anos

educação 100% gratuita

divulgação

d
ivu

lg
ação

d
iv

u
lg

aç
ão

divulgação

A Prefeitura de Hortolândia apresentou nesta segunda-feira (19) as ações que in-
tegram o pacote de segurança pública da cidade em evento realizado na Praça A 
Poderosa, no Jardim Rosolém. Na ocasião, a Administração Municipal anunciou 
a inauguração dos novos totens inteligentes, as 11 novas viaturas da Guarda Mu-
nicipal e os 40 candidatos aprovados em concurso, realizado pelo município, que, 
em maio, ingressam na corporação para assumirem seus postos.                PÁgina 04

Sumaré mantém o posto e segue sendo a 12ª cidade do Brasil que melhor aplica os 
recursos arrecadados em melhorias para a população. É o que aponta o Índice de 
Retorno do Tributo Municipal, o IRTM, um estudo da empresa Assertif. De acordo 
com a análise, a cidade reverte de maneira eficiente as taxas e tributos pagos pela 
população, gerando crescimento em todas as áreas e qualidade de vida dos mora-
dores. O estudo mediu a capacidade das 100 maiores cidades do país.     PÁgina 03

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), deu continuidade pessoalmen-
te nesta segunda-feira (19) ao cronograma de entrega dos kits de materiais es-
colares gratuitos aos bebês de zero a 3 anos de idade atendidos nas creches da 
Rede Municipal de Ensino de Nova Odessa. A visita, desta vez, foi à EMEB (Es-
cola Municipal de Educação Básica, antigo “CMEI”) Professora Maria Cecília 
Borriero Milani, no Green Village.                                                                            PÁgina 06

Antes de o frio chegar à cidade, nos dias de outono, os cerca de 26 mil estudantes 
da rede municipal de ensino de Hortolândia poderão ir à escola agasalhados pe-
los uniformes de inverno que a Prefeitura começará a entregar no final de março. 
O anúncio foi feito pelo secretário de Educação, Ciência e Tecnologia, Fernando 
Moraes, na manhã desta segunda-feira (19), durante o primeiro evento oficial de 
entrega dos kits de materiais e de uniformes escolares de verão.                    PÁgina 07

Hortolândia investe em tecnologia 
para fortalecer a segurança

sumaré é considerada 12ª cidade 
que melhor aplica impostos

Leitinho entrega kits para 
bebês nas creches municipais

Hortolândia começa distribuir 
uniformes de inverno em março

A Câmara Municipal de 
Paulínia aprovou recen-
temente o Projeto de Lei 
07/2024, possivelmente 
impactando direitos dos 
servidores plantonistas da 

saúde e da segurança pú-
blica do município. Uma 
das mudanças mais con-
troversas é a possibilidade 
de retirada de 20% do adi-
cional noturno, gerando 

preocupação entre os pro-
fissionais dessas áreas. O 
sindicato criticou o proje-
to do prefeito Du Cazella-
to (PL) e a falta de discus-
são do assunto.      PÁgina 05

Sindicato dos Servidores de Paulínia se posiciona contra projeto do prefeito Du Cazellato

Homem é preso por tentativa de feminicídio em paulínia PÁg. 10
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Visando o retorno das aulas, o prefeito de Sumaré, Luiz Dalben (PSD), entregou 
recentemente a Escola Municipal Residencial Santa Joana, na região da Área Cura. 
A nova unidade escolar fica na rua Maria Augusta Lopes Pinto, 1090, Residencial 
Santa Joana, implantada no entorno dos condomínios do programa “Minha Casa, 
Minha Vida”, com recursos federais oriundos do programa FAR (Fundo de Arren-
damento Residencial), por intermédio do deputado Dirceu Dalben.           PÁgina 08

Luiz dalben inaugura escola 
do residencial santa Joana

a
RQ

u
ivo | TRiBu

N
a liBER

a
l



E X P E D I E N T E

(Fundado em 08 de Junho de 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Paulo Medina
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo Roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Publicado pela empresa jornalística KLm Jornais 
e Revistas Ltda - CnPJ 08.767.796/0001-14
Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/SP 
Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220TERÇA-FEIRA

20 de FeVeReIRO de 2024

02

Tribuna Liberal

OpiniãO
tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Aguerra entre Is-
rael e o Hamas 
vem sendo con-

siderada uma das mais 
letais para jornalistas. 
Segundo Carlos Eduar-
do Lins da Silva, há uma 
mortandade sem precedentes 
num conflito, principalmente 
por este ocorrer numa faixa pe-
quena de território, como é o da 
Faixa de Gaza. Dos 85 mortos 
em quatro meses de guerra, a 
maioria são jornalistas palesti-
nos, quatro são israelenses e ou-
tros três, libaneses. O colunista 
observa ainda que jornalistas 
de outras nacionalidades têm 

sido impedidos de ir ao 
campo de batalha – só 
podem entrar em Gaza 
acompanhados por sol-
dados da força de defe-
sa de Israel. A justiça is-
raelense tem se negado, 

sob justificativa de falta de se-
gurança, a permitir a cobertu-
ra in loco dos conflitos.

“Sem poder estar no local dos 
acontecimentos, fica muito di-
fícil você fazer uma cobertura 
factual do que está ocorrendo”, 
alerta o colunista. “Já é difícil 
mesmo se os repórteres estão 
lá, porque a altíssima densida-
de populacional em Gaza e to-

das as controvérsias que exis-
tem, o clima de hostilidade mú-
tua entre israelenses e palesti-
nos, tudo isso dificulta demais a 
apuração de notícias e informa-
ções com o mínimo de factua-
lidade, com o mínimo de obje-
tividade”. Ele acrescenta: “Para 
o benefício da sociedade inter-
nacional, para o benefício dos 
próprios protagonistas do con-
flito, seria muito bom se pudes-
se haver algum tipo de cobertu-
ra factual, algum tipo de cober-
tura controlada que filtrasse as 
informações reais das informa-
ções que são fantasiosas ou que 
são mera propaganda”.

Conflito entre Israel e Hamas tem sido 
um dos mais letais para jornalistas

Carlos Eduardo Lins da Silva  é doutor e livre-docente em Comunicação pela Escola de Comucicações e Artes da USP/Jornal da USP

n  ChARgE

Você sabia que 86% dos 
líderes empresariais ao 
redor do mundo se con-

sideram despreparados para 
capitalizar os benefícios ofe-
recidos pela Inteligência Arti-
ficial (IA)? É o que revela o es-
tudo global ‘Techtonic States’, 
conduzido pela BDO. A pesqui-
sa, que entrevistou mais de 500 
executivos, mostra que mui-
tos estão preocupados com o 
risco de não utilizar adequa-
damente os dados e tecnolo-
gias avançadas, como a IA, te-
mendo impactos negativos em 
suas organizações nos próxi-
mos três anos.

Por outro lado, 84% dos en-
trevistados acreditam que as 
suas empresas sobreviverão 
apenas se intensificarem sig-
nificativamente a inovação 
tecnológica. Notavelmente, as 
estratégias de curto prazo des-
sas organizações para alcan-
çar vantagens competitivas in-
cluem, prioritariamente, a ado-
ção de IA e outras soluções di-
gitais baseadas em dados, fo-
co em produtos de alto valor e 
automação de processos. Isso 
indica que, apesar das incerte-
zas, há um reconhecimento da 
necessidade de investir em IA 
e nas novas tecnologias a fim 
de promover o crescimento e 
a adaptação futura.

Portanto, é crucial que os 
gestores se preparem pa-
ra a adoção dessas tecnolo-
gias emergentes. Atualmente, 
a automação é essencial pa-
ra melhorar a eficiência ope-
racional e a IA eleva esse po-
tencial ao adicionar capacida-
des de aprendizagem e adap-
tação, executando com preci-
são uma vasta gama de tarefas.

Em um cenário empresa-
rial que muda rapidamente, 
no qual os processos se atua-
lizam constantemente, a Inte-
ligência Artificial assume um 
papel crucial. Ela pode adap-
tar e ajustar automaticamen-
te a essas mudanças sem in-
tervenção humana frequente. 
Além disso, a IA tem a capa-
cidade de antecipar soluções 
para problemas complexos e 
identificar oportunidades de 
otimização. Sua habilidade de 
aprender continuamente per-
mite que ela evolua e se torne 
progressivamente mais eficaz.

Ao adotar a IA, as empresas 
podem adquirir uma metodo-
logia mais ágil e flexível para 
a automação, fomentar a ino-
vação e fortalecer a tomada de 
decisões orientada por dados. 
A IA é o avanço subsequente na 
evolução da automação, agre-
gando não só eficiência, mas 
também inteligência aos pro-
cessos de negócios.

Prepare-se para essa no-
va era! Procure informações, 
compartilhe conhecimentos, 
invista em educação, leia sobre 
o assunto e, mais importante, 
explore tudo o que a Inteligên-
cia Artificial pode oferecer pa-
ra seus negócios e para a sua 
vida pessoal, sempre respei-
tando os limites éticos da vi-
da em sociedade. Garanto que 
você será impactado positiva-
mente e sua empresa também!

Como tirar 
proveito dos 
benefícios da 
Inteligência 

Artificial 
Mauricio Frizzarin

é fundador e CEO da Qyon Tecnologia – empresa 
especializada no desenvolvimento de softwares 

para gestão empresarial com inteligência 
artificial – cursou Tecnologia de Software e 
Marketing, OPM na Harvard Business School
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Ocompromisso de tripli-
car o uso de energias re-
nováveis no mundo e de 

duplicar a eficiência energéti-
ca até 2030, assumido por mais 
de 110 países na 28ª Conferên-
cia das Partes sobre Mudança 
do Clima das Nações Unidas 
(COP28), realizada em dezem-
bro de 2023, em Dubai, nos Emi-
rados Árabes Unidos, traz uma 
grande oportunidade para o Bra-
sil se posicionar como lideran-
ça e protagonista neste proces-
so, graças a seus vastos recursos 
naturais renováveis.

Na avaliação da Associação 
Brasileira de Energia Solar Foto-
voltaica (ABSOLAR), que partici-
pou de diversos eventos, encon-
tros, reuniões e debates ao longo 
da COP28, este acordo reconhe-
ceu, de forma inquestionável, o 
papel estratégico das energias 
renováveis na redução de emis-
sões de gases de efeito estufa e no 
combate às mudanças climáticas 
que ameaçam a humanidade.

Um dos pontos de atenção do 
texto final assinado pelos países 
participantes da Conferência foi 
a ausência de um compromis-
so explícito para a eliminação 
gradual dos combustíveis fósseis 
das matrizes energéticas. Este 
cenário não é suficiente para li-
mitar o aumento da temperatu-
ra global aos níveis recomenda-
dos pelos cientistas e ameaça in-
tensificar ainda mais os eventos 
climáticos extremos e ampliar 

os danos decorrentes do aqueci-
mento global. Por isso, o assunto 
precisa ser retomado e trabalha-
do com mais ambição em futu-
ras edições da COP. Assim, espe-
ra-se que os compromissos assu-
midos pelos países evoluam na 
COP29, no Azerbaijão, em 2024.

As fontes renováveis, em espe-
cial a solar fotovoltaica, saíram 
muito fortalecidas da COP28, 
com um novo compromisso cla-
ro dos governos de 119 países, de 
ampliar o seu uso ao longo desta 
e das próximas décadas. Sem as 
fontes renováveis, a meta de li-
mitar a +1,5º C o aquecimento do 
planeta, conforme as diretrizes 
do Acordo de Paris, assinado na 
COP21, em 2015, seria inatingível.

Nesta COP28, ficou evidente 
que muitos países planejam es-
tar, em décadas, num patamar 
de desenvolvimento de fontes 
renováveis que o Brasil já pos-
sui na atualidade. Além disso, foi 
consenso entre os participantes 
que a Amazônia é um dos maio-
res ativos ambientais do Brasil e 
que precisamos transformar es-
te potencial em desenvolvimen-
to socioeconômico para a região 
e suas populações.

Para termos uma ideia do 
imenso potencial brasileiro, o 
País alcançou recentemente a 
marca de 38 gigawatts (GW) de 
potência instalada da fonte solar 
fotovoltaica, somando as usinas 
de grande porte e os sistemas de 
geração própria de energia em 

telhados, fachadas e pequenos 
terrenos, o equivalente a 16,8 % 
da matriz elétrica do País.

Desde 2012, a fonte solar já 
trouxe ao Brasil mais de R$ 184,3 
bilhões em novos investimentos, 
mais de R$ 51,7 bilhões em arre-
cadação aos cofres públicos e ge-
rou cerca de 1,1 milhão de em-
pregos acumulados. Com isso, 
também evitou a emissão de 46,4 
milhões de toneladas de CO2 na 
geração de eletricidade.

A ABSOLAR e o setor solar fo-
tovoltaico brasileiro estão com-
prometidos e prontos para acele-
rar a descarbonização do Brasil e 
ajudar o País a se posicionar como 
um grande protagonista da transi-
ção energética mundial para uma 
sociedade mais sustentável.

Com a combinação de tecno-
logias como a solar fotovoltai-
ca, o armazenamento de energia 
elétrica (baterias que permitem 
armazenar a eletricidade pro-
duzida pelo sol, para ser utiliza-
da em qualquer momento do dia 
ou da noite) e o hidrogênio ver-
de (combustível limpo e renová-
vel, que pode substituir combus-
tíveis fósseis em setores como 
indústria, agronegócio e trans-
portes), o Brasil pode, em pou-
co tempo, impulsionar seu de-
senvolvimento social, econômi-
co e ambiental, com a geração de 
milhares de novos empregos ver-
des, trazendo mais renda para os 
trabalhadores e mais oportuni-
dades para a nossa população.

Brasil pode liderar transição energética 
global com avanços da fonte solar

Rodrigo Pedroso Ronaldo KoloszukRodrigo Sauaiaé CEO da Pacto Energia e 
conselheiro da ABSOLAR

é presidente do Conselho de 
Administração da ABSOLAR

é CEO da 
ABSOLAR
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Índice de Retorno do Tributo Municipal 
destaca cidades que revertem taxas 
e tributos pagos pela população, com 
crescimento e qualidade de vida

Sumaré mantém o posto 
e segue sendo a 12ª cidade 
do Brasil que melhor apli-
ca os recursos arrecadados 
em melhorias para a popu-
lação. É o que aponta o Ín-
dice de Retorno do Tributo 
Municipal, o IRTM, um es-
tudo da empresa Assertif. 
De acordo com a análise, a 
cidade reverte de maneira 
eficiente as taxas e tributos 
pagos pela população, ge-
rando crescimento em to-
das as áreas e qualidade de 
vida dos moradores.

O estudo mediu a capa-
cidade das 100 maiores ci-
dades do país de reverter 
os tributos arrecadados em 
serviços para a população. 
A análise levou em conta 
o desempenho dos muni-
cípios em todas as áreas, 
como infraestrutura, edu-
cação, saúde, segurança, 
mostrando o quanto essas 
áreas custam em termos 
de impostos tomados do 
PIB (Produto Interno Bru-
to). As cidades que ofere-
cem os melhores resultados 
em serviços públicos e com 
menor custo em tributos re-
ceberam as notas mais al-
tas no ranking.

“É com grande alegria e 
orgulho que recebemos o 
resultado do ranking. Des-
de 2017, trabalhamos com 
muito empenho, planeja-
mento e respeito com os 
gastos públicos para ofer-
tar melhorias e investi-
mentos em todas as áreas. 
Implantamos novas uni-
dades de saúde e escolas, 

ampliamos a oferta de va-
gas nas escolas municipais, 
transformamos a cidade 
em um canteiro de obras, 
investindo em infraestru-
tura e mobilidade urba-
na, ampliamos os projetos 
sociais, as ações de segu-
rança foram reforçadas e 
nossa cidade está cada dia 
mais verde. Trabalhamos 
em prol da população e pa-
ra oferecer serviços de ex-
celência, que contribuam 
para a qualidade de vida e 
que façam nossos morado-
res terem orgulho de viver 
em Sumaré”, disse o prefei-
to Luiz Dalben (PSD).

Segundo o Executivo, 
“com trabalho sério e pla-
nejamento, as finanças fo-
ram recuperadas, os sa-
lários do funcionalismo 
regularizados e agora são 
antecipados e/ou pagos 
em dia e houve a retoma-
da de serviços básicos e o 
desenvolvimento econô-
mico da cidade”.

Quinze novas unidades 
de saúde foram entregues, 
diversas unidades de saú-
de foram reformadas e re-
vitalizadas, novos leitos fo-
ram implantados na UPA 
Macarenko e foram entre-
gues novas ambulâncias e 
equipamentos. Também fo-
ram implantados os Cen-
tros Especializados de Saú-
de, inéditos na região e que 
têm parceria com o Fun-
do Social de Solidarieda-
de: são duas unidades do 
Centro da Criança, o Cen-
tro de Longevidade, para 
assistência da Melhor Ida-
de a partir dos 50 anos, a 
Base de Excelência da Mu-

lher, para atendimento ex-
clusivo do público femini-
no, e a Base de Excelência 
do Homem, para atendi-
mento médico e laborato-
rial exclusivo para a classe 
masculina. E está em fase 
final a construção da UPA 
Área Cura.

As obras de infraestru-
tura e mobilidade urbana 
ocorrem por toda a cidade. 
Houve remodelação, revi-
talização e construção de 
novas avenidas, estradas e 
pontes, como a Estrada Mu-
nicipal Américo dos Santos 
Ribeiro (PPG) e a ponte do 
Maria Antonia. A Rodovia 
Adauto Campo Dall’Orto, 
também conhecida como 
José Lozzano Araújo, que 
liga Sumaré a Paulínia foi 
duplicada e a Estrada Mi-
neko Ito, a Estrada do Bar-
reiro, ganhou sua segunda 
ponte e foi recuperada. O 
Programa de Recape Con-

tínuo segue levando asfalto 
novo para todas as regiões, 
com auxílio de emendas do 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania). Des-
de 2017, mais de 6 milhões 
de m² de pavimentação fo-
ram feitos, garantindo me-
lhores condições de tráfego 
e mais segurança para mo-
toristas e pedestres.

“E um sonho antigo es-
tá se tornando realidade: a 
construção do viaduto de 
ligação do centro com a re-
gião de Nova Veneza. Além 
disso, também estão em 
construção do viaduto do 
Jardim Primavera, em par-
ceria com a RUMO Logísti-
ca, e o viaduto que liga Su-
maré (Parque Bandeirantes) 
e Hortolândia (Jardim Nova 
Europa), por intermédio do 
deputado Dirceu Dalben”, 
diz a Prefeitura.

Desde 2017, cerca de 
3 mil novas vagas foram 

criadas do Ensino Infan-
til à Graduação. Foram im-
plantadas aulas de robóti-
ca, as salas de aula contam 
com ar-condicionado, lou-
sa digital e cortina anticha-
mas, novas escolas munici-
pais foram entregues, as-
sim como polos da ETEC, 
FATEC e Univesp.

SEGURANÇA
A segurança pública de 

Sumaré foi moderniza-
da. Para proteger a popu-
lação, o sistema de video-
monitoramento foi amplia-
do. Câmeras de videomoni-
toramento inteligentes fo-
ram instaladas nas princi-
pais entradas e saídas da 
cidade. A Guarda Munici-
pal também passou a ope-
rar com tablets e rádios di-
gitais criptografados, agi-
lizando as ocorrências e 
atendimento à população. 
Na sede da GM, foi implan-

tada a CECOM (Central de 
Comunicação e Monitora-
mento), um novo sistema 
operacional que integra o 
atendimento à população, 
monitoramento da cidade 
e despacho de ocorrências.

Novos espaços de lazer, 
praças e playgrounds foram 
construídos, incentivando 
a interação social e práti-
ca esportiva. Sumaré segue 
crescendo de maneira sus-
tentável. Os cuidados vão 
além do plantio de mais de 
50 mil mudas de árvores, 
limpeza de rios e recupera-
ção de áreas verdes e de ofi-
cinas sustentáveis, incluin-
do as oficinas de decoração 
de natal que utilizam mate-
riais recicláveis e reutiliza-
dos, realizadas pelo Fundo 
Social. A intenção é cons-
cientizar a população, es-
timulando iniciativas de 
conservação, reciclagem e 
respeito à natureza.

Estudo considerou desempenho em áreas como infraestrutura, educação, saúde e segurança

Sumaré é a 12ª cidade do país que 
melhor aplica tributos, diz estudo

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O Trem Intercidades – 
Eixo Norte (TIC), que irá 
ligar São Paulo a Campi-
nas, será o mais rápido do 
Brasil. A velocidade mé-
dia alcançará 95 km/h e o 
trem percorrerá um traje-
to de 101 quilômetros, que 
inclui a cidade de Jundiaí. 
Os veículos que vão ope-
rar a nova linha podem al-
cançar a velocidade má-
xima de 140 km/h. Será o 
primeiro trem de média 
velocidade do país. O lei-
lão do TIC está marcado 
para o próximo dia 29. O 
projeto dá a largada para 
uma série de 13 conces-
sões previstas para este 
ano em São Paulo.

A alta velocidade permi-
tirá que o trajeto São Paulo, 
que partirá da estação Bar-
ra Funda, a Campinas seja 
realizado em 64 minutos.

Trem Intercidades será o mais 
rápido do país, afirma Estado

Trajeto São Paulo a Campinas poderá ser realizado em 64 minutos

101 qUIlômETRoS 

Da Redação  l  REgIão
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Com isso, o TIC São Pau-
lo-Campinas se destaca na-
cionalmente e não só regio-
nalmente. Para se ter uma 
ideia, ele será quase qua-
tro vezes mais rápido que 

o trem que liga as cidades 
de Curitiba a Morretes, no 
Paraná. O trem percorre es-
se trajeto a uma velocidade 
média de 25 km/h em cer-
ca de quatro horas.

O modelo de trem interci-
dades já é conhecido mun-
dialmente. O trajeto entre 
Londres e Birmingham, na 
Inglaterra, por exemplo, tem 
cerca de 163 quilômetros. O 

trem que o percorre atinge 
uma velocidade média de 
cerca de 80 km/h.

O circuito Lisboa-Por-
to é outro trajeto europeu 
conhecido. Ainda assim, o 
TIC São Paulo Campinas 
será mais rápido. O trem 
entre essas duas famosas 
cidades portuguesas per-
corre o trajeto a uma velo-
cidade média de 72 km/h.

A concessão do TIC se-
rá feita no modelo públi-
co-privada. O projeto faz 
parte dos mais de R$ 90 
bilhões a serem investidos 
em mobilidade urbana no 
Estado de São Paulo.

Cada trem poderá levar 
até 860 passageiros e o teto 
da tarifa foi estipulado em 
R$ 64 para o trem expres-
so que fará a ligação sem 

paradas entre São Paulo e 
Campinas. Além do TIC São 
Paulo-Campinas, o estado 
também contará com o TIM 
(Trem Intermetropolitano) 
que ligará Jundiaí a Cam-
pinas. Esse trajeto possui 44 
quilômetros e será percorri-
do em cinco estações.

O projeto também prevê 
a requalificação da linha 
7-rubi da CPTM, entre as 
estações Jundiaí e Palmei-
ras Barra-Funda.

Todo o conjunto de in-
tervenções vai demandar 
investimentos de R$ 13,5 
bilhões, oriundos de uma 
parceria entre o Governo 
do Estado de São Paulo e 
a empresa vencedora do 
leilão. A projeção é que as 
obras dos três serviços se-
jam concluídas até 2031.

dIVULgAçãO | gOVERNO dE SP
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Modernidade

Prefeitura apresentou pacote de ações 
para aumentar sensação de segurança 
de moradores; totens foram instalados 
nos principais endereços da cidade

A Prefeitura de Horto-
lândia apresentou nesta 
segunda-feira (19) as ações 
que integram o pacote de 
segurança pública da cida-
de em evento realizado na 
Praça A Poderosa, no Jar-
dim Rosolém. Na ocasião, 
a Administração Munici-
pal anunciou a inaugura-
ção dos novos totens inte-
ligentes, as 11 novas viatu-
ras da Guarda Municipal, 
marca Hyundai Creta, mo-
delo 2023/2024 e os 40 can-
didatos aprovados em con-
curso, realizado pelo mu-
nicípio, que, em maio, in-
gressam na corporação pa-
ra assumirem seus postos.

“A inauguração dos 15 
novos totens inteligentes, 
além da apresentação das 
novas viaturas da Guar-
da Municipal e dos agen-
tes que, futuramente, vão 
contribuir com o cuidado 
da população da cidade, 
é a soma dos nossos es-
forços para oferecer um 
serviço de segurança com 
qualidade. Tudo isso, de 
maneira tecnológica, in-
teligente e integrada. Ca-
da vez mais, essa união de 
forças vai trazer um olhar 
especial e com carinho a 
todos”, destacou o prefei-
to José Nazareno Zezé Go-

mes (Republicanos) du-
rante a cerimônia.

Os totens estão instala-
dos em diferentes locais da 
cidade, como Parque So-
cioambiental Lago da Fé, 
localizado no Parque Ga-
briel, OAPE (Observatório 
Ambiental Parque Escola), 
no Jardim Santa Clara do 
Lago, e na própria Praça A 
Poderosa. Os dispositivos 
também foram colocados 
nos cruzamentos da aveni-
da João Coelho com a rua 
Armelinda Espúrio da Sil-
va (Jardim Rosolém), das 
ruas Otávio Rosolen e Dia-
mante (Jardim Terras de 
Santo Antônio), e da ave-
nida José de Augusto Araú-
jo com a rua Cecílio Nunes 
da Silva (Parque do Horto).

Também há totens na 
Praça do Pastel (região do 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima), avenida Antô-
nio da Costa Santos (Cor-
redor Metropolitano), rua 
Luiz Camilo de Camargo 
(em frente às Lojas CEM e 
Quality Óptica), nos cruza-
mentos da avenida Santa-
na com a rua Pastor Hugo 
Gegembauer (Parque Orto-
lândia), da avenida Brasil 
com a avenida Tarsila do 
Amaral (em frente a Farma 
Conde, no Jardim Aman-
da), no canteiro central 
da avenida Santana com 
avenida Brasil (também 

no Jardim Amanda) e dois 
dispositivos na rua Antô-
nio Fernandes Leite (em 
frente à farmácia Drogão 
Popular e outro em frente 
à loja Rosolém Veículos).

De acordo com a Secre-
taria de Segurança, os no-
vos totens representam o 
que há de mais moderno 
em termos de segurança 
pública para as cidades. 
Possuem câmeras acopla-
das com giro em 360 graus. 
O botão de pânico pode ser 
acionado pelo cidadão e, 
instantaneamente, a infor-
mação do local da ocorrên-
cia chega até a Central de 

Operações da Guarda Mu-
nicipal, que aciona a viatu-
ra mais próxima para rea-
lizar o atendimento. Além 
disso, os dispositivos são 
blindados. As câmeras 
também fazem reconhe-
cimento facial, facilitan-
do a identificação dos ci-
dadãos e a leitura de carac-
teres, obtendo mais infor-
mações que possam con-
tribuir com o agente du-
rante o serviço.

“A tecnologia é muito 
importante para a conti-
nuação do desenvolvimen-
to da segurança na cidade. 
Hoje, nós também olha-

mos com cuidado para os 
nossos agentes, que zelam 
e cuidam da população de 
Hortolândia. A segurança 
na cidade representa estar 
ao lado da população em 
todas as situações. Com es-
forços conjuntos continua-
remos a realizar nosso tra-
balho”, destacou o secretá-
rio de Segurança, Joldemar 
Nunes Corrêa, o Dr. Jold

Além do aumento do 
efetivo da Guarda Muni-
cipal e de novas viaturas, 
foram adotadas outras me-
didas no âmbito da segu-
rança no município co-
mo a troca de toda a ilu-

minação pública por lâm-
padas LED, o que aumenta 
a luminosidade e garante 
maior segurança para mo-
toristas e pedestres; insta-
lação de câmeras de moni-
toramento inteligente in-
tegradas à nova Central, 
uma das mais modernas 
do Brasil; portais que, em 
breve, terão o número am-
pliado com a construção 
de outras unidades (Cor-
redor Metropolitano e na 
região do Parque Peron); 
compra de armamentos de 
grosso calibre, implanta-
ção do canil da guarda, en-
tre outras ações.

Hortolândia adota tecnologia como 
estratégia para fortalecer segurança

divulgação
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Nove cãezinhos encon-
traram um novo lar, no 
sábado (17). Este foi o re-
sultado da Feirinha Pet, 
realizada pela Prefeitura 
de Hortolândia, no OAPE 
(Observatório Ambiental 
Parque Escola), localiza-
do no Jardim Santa Clara 
do Lago. De acordo com 
a Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável, o evento 
teve público de cerca de 
150 pessoas. 

Todos os cães disponi-
bilizados para adoção du-
rante a feira receberam 
cuidados e tratamento do 
DPBEA (Departamento 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal). A equipe do ór-
gão também aplicou vaci-
nas e vermífugos, realiza-
ram castração e colocação 
de microchip nos animai-
zinhos. Todas essas ações 
são para garantir a saúde e 
o bem-estar dos bichinhos. 
Ainda de acordo com o ór-
gão, filhotes que ainda não 
foram castrados passarão 
pelo procedimento, gratui-

tamente, quando atingi-
rem a idade adequada.

A médica veterinária do 
DPBEA, Joyce Faria da Silva 
Resende, salientou a impor-
tância da feira para cons-
cientizar o público sobre 
a adoção responsável dos 
animais. “A Feirinha Pet é 
uma iniciativa fundamen-
tal para promover a adoção 
responsável e conscientizar 
a população sobre a impor-
tância de cuidar dos ani-
mais. É gratificante ver tan-
tos cães encontrando novos 
lares e famílias amorosas”, 
destacou a veterinária.

“Cuidar dos nossos pets 
é de extrema importância, 
e adotar é um significativo 
gesto de amor pelos ani-
mais. Este evento não ape-
nas reforça esse compro-
misso, mas também des-
taca a vontade da nossa 
comunidade em promo-
ver o bem-estar animal”, 
expressou o prefeito Zezé 
Gomes (Republicanos) du-
rante o evento.

CaMpanha
A Campanha “Adote um 

amigo” é uma ação per-
manente em Hortolândia. 

Atualmente, o DPBEA abri-
ga cerca de 200 animais, en-
tre cães e gatos, que aguar-
dam para serem adotados 
por lares carinhosos. Os 
interessados em adotar um 
animal podem visitar a sede 
do órgão, localizada na rua 
Athanázio Gigo, Chácaras 
Recreio 2.000. O horário de 
atendimento é de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 12h 
e das 13h às 16h.

Para adotar um animal, 
os interessados devem ter 
idade igual ou superior a 18 
anos e apresentar um docu-
mento com foto, como, por 

exemplo, a Carteira de Iden-
tidade, juntamente com um 
comprovante de residência.

Além disso, os adotantes 
devem assinar um termo de 
responsabilidade, por meio 
do qual assumem o com-
promisso de cuidar ade-
quadamente dos animais 
adotados. Para quem esti-
ver interessado em adotar 
gatos, o DPBEA orienta a 
trazer uma caixa de trans-
porte transparente para o 
deslocamento do animal. 
Já para a adoção de cães, 
é necessário providenciar 
uma coleira e uma guia.

Hortolândia promove adoção responsável de animais

ação realizada pela Prefeitura teve nove 
animais adotados e público de 150 pessoas

Feirinha pet

divulgação
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Prefeito Zezé Gomes 
anunciou pacote de 
segurança com 11 viaturas 
novas, na praça a Poderosa



Mais uma etapa da obra 
do viaduto sobre a via fér-
rea, na Vila Real, é realiza-
da pela Prefeitura de Hor-
tolândia. De acordo com 
a Secretaria de Serviços 
Urbanos, equipes realiza-
ram a segunda parte de 
demolição de imóveis co-
merciais na região, entre 
as avenidas Santana e São 
Francisco de Assis, nesta 
segunda-feira (19). A pri-
meira etapa foi concluí-
da em janeiro deste ano 
e, além da demolição, foi 
realizada a limpeza na 
área. A obra de constru-

ção do viaduto será reali-
zada pela concessionária 
RUMO Logística.

Nenhuma família ou 
comércio ocupava os imó-
veis, tanto na primeira, 
como na segunda etapa 
de demolições. A limpe-
za de todo o local começa 
nos próximos dias. A Pre-
feitura de Hortolândia ha-
via aprovado o projeto do 
viaduto, enviado pela con-
cessionária, no ano passa-
do. A construção do via-
duto sobre a via férrea na 
região da Vila Real é uma 
das obras que integram o 
Novo PIC (Programa de 
Incentivo ao Crescimen-
to) da Prefeitura.

Nova etapa de demolição é 
realizada em Hortolândia

Obra de viadutO

Mais uma parte do serviço aconteceu nesta segunda- feira 
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Prefeito Luiz dalben 
entrega escola 
residencial Santa 
Joana, em SumaréCidadesterÇa-Feira
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Projeto de autoria do Executivo aprovado na Câmara de Paulínia gera controvérsias sobre direitos 
de plantonistas e guardas municipais; categoria diz que não foi procurada para debater assunto

A Câmara Municipal de 
Paulínia aprovou recen-
temente o Projeto de Lei 
07/2024, que propõe alte-
rações na Lei 3457/2015, 
possivelmente impactan-
do direitos dos servidores 
plantonistas da saúde e da 
segurança pública do mu-
nicípio. Uma das mudan-
ças mais controversas é a 
possibilidade de retirada 
de 20% do adicional notur-
no, gerando preocupação 
entre os profissionais des-
sas áreas. O sindicato cri-
ticou o projeto do prefeito 
Du Cazellato (PL) e a fal-
ta de discussão do assun-
to junto à categoria.

A principal modifica-
ção ocorre nos parágrafos 
§2 e §3 do Artigo 4 da Lei 
3457/2015. No texto origi-
nal, o §2 estabelece que pa-
ra a jornada compreendida 
no período noturno, seria 
obrigatório o pagamento do 
adicional de 20%, aplicando 
o mesmo percentual para 
os casos de prorrogação de 
jornada. Entretanto, o pro-
jeto de lei aprovado propõe 
a substituição desse trecho.

De acordo com o texto 
aprovado, o novo §2 per-
mite que, mediante acordo 
individual escrito, conven-
ção coletiva ou acordo cole-
tivo de trabalho, seja esta-
belecido um horário de tra-

balho de 12 horas seguidas 
por 36 horas ininterruptas 
de descanso. Esta mudança 
abre margem para negocia-
ções entre empregadores e 
empregados, flexibilizando 
a jornada de trabalho.

Além disso, o projeto de 
lei acrescenta o §3, que es-
pecifica que a remuneração 
mensal pactuada pelo ho-
rário previsto no §2 abran-
ge os pagamentos devidos 
pelo descanso semanal re-
munerado e pelo descanso 
em feriados. Ainda, desta-
ca que serão considerados 
compensados os feriados e 
as prorrogações de trabalho 
noturno, quando houver.

A medida tem gerado 
controvérsias e preocu-
pações entre os servido-
res plantonistas da saúde e 
da segurança pública, que 
veem nessa proposta uma 
possível redução de seus di-
reitos e benefícios. Alegam 
que a flexibilização da jor-
nada de trabalho, sem a ga-
rantia do adicional notur-
no, pode impactar negati-
vamente na qualidade de vi-
da e na remuneração desses 
profissionais, que frequen-
temente realizam plantões.

O Sindicato dos Servi-
dores Públicos de Paulínia 
discute as consequências 
dessa proposta e avalia pos-
síveis medidas a serem to-
madas. Ainda não está des-
cartada a possibilidade de 
recursos legais e mobiliza-

ções para reverter ou modi-
ficar as alterações propos-
tas pelo Projeto de Lei.

“Primeiramente, nós de-
vemos discutir o método, o 
aspecto formal. Lamenta-
mos que o Poder Executivo 
Municipal envia um proje-
to para a Câmara que en-
volva servidores públicos 

sem fazer a devida discus-
são com o conjunto dos ser-
vidores, com a sua entidade 
legitimamente eleita, enti-
dade sindical que represen-
ta o conjunto dos servido-
res. Mais uma vez, os ser-
vidores são surpreendidos 
com uma prática autoritá-
ria por parte do Poder Exe-

cutivo que envia para a Câ-
mara um projeto de lei que 
retira direitos sem fazer a 
discussão com o conjunto 
dos servidores. Essa postura 
deve ser veementemente re-
pudiada porque não é uma 
questão meramente corpo-
rativista de servidores, mas 
também afeta todo mundo”, 

Prefeito de Paulínia enviou projeto sem debater 
possível remoção de direitos com servidores municipais

Sindicato critica Cazellato por
possível retirada de adicional 
noturno de servidores públicos

divulgação
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O tradicional Baile de 
Carnaval da Melhor Idade 
de Sumaré foi um sucesso. 
Além de muita animação e 
alegria, os integrantes dos 
grupos descentralizados da 
cidade aproveitaram o dia 
ao som de marchinhas to-
cadas pela Banda Munici-
pal Dorival Gomes Barroca 
e participaram do concurso 
que premiou o folião mais 
animado, Melhor Fantasia 
e Melhor Abadá.

Os foliões mais anima-
dos foram Delciano Antô-
nio Carvalho e Alene Rosa 
Polito. A melhor fantasia fi-
cou para Gabriel do Carmo 
de Almeida e Neusa Maria 
dos Santos. O melhor aba-
dá para Antônio José Go-
mes da Silva e Helene Fer-
reira dos Santos.

O concurso foi volta-
do para os idosos residen-
tes em Sumaré cadastrados 
nas atividades dos grupos 
da Melhor Idade, como par-
te das atividades do progra-
ma municipal voltado à saú-
de e qualidade de vida dos 
idosos. Além da premiação, 

o Baile de Carnaval contou 
com uma decoração, muita 
música e alegria.

“Anualmente temos nos-
so tradicional Baile de Car-
naval da Melhor Idade, com 
decoração, as marchinhas, 
música ao vivo e premia-
ção de diversas categorias, 
contagiando a todos com 
muita animação e alegria. 
Trabalhamos para elevar 
a autoestima e promover 

um envelhecimento saudá-
vel, ativo e com muito cari-
nho. Parabéns aos vence-
dores e a todos os partici-
pantes, que mais uma vez 
deram um show de criati-
vidade e alegria”, explicou 
a presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben.

“A Melhor Idade de Su-
maré sempre nos surpreen-
de com sua disposição e 
alegria. Este ano, mais uma 

vez fomos agraciados com 
muita animação, origina-
lidade e empolgação. Para 
nós, o mais importante é 
ver um sorriso estampado 
no rosto de cada um. Pre-
paramos essas atividades 
com muito carinho e tra-
balhamos para que a Me-
lhor Idade de Sumaré tenha 
cada vez mais qualidade de 
vida”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (PSD).

Fundo Social premia vencedores do 
concurso de Carnaval em Sumaré 

Moradores que participaram das festividades foram premiados

divulgação
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afirma o diretor do sindica-
to, Rodrigo Macelari.

“Há duas questões que 
nos parece problemática 
nesse projeto de lei. A pri-
meira é que, sim, reduz 20% 
do adicional noturno dos 
servidores que realizam 
a jornada de trabalho 12 
por 36, que são em espe-
cial na Guarda Municipal e 
na Saúde, sendo que mistu-
ra os instrumentos, os ins-
titutos. Uma coisa é a jor-
nada que é regulamenta-
da das 12 por 36. A segun-
da coisa é você fazer uma 
alteração de um adicional 
que não só as pessoas es-
tão recebendo e estão fi-
nanceiramente adequa-
das na sua vida, contando 
com esse valor e de forma 
abrupta então é retirado, 
como não é porque a pes-
soa está 12 horas e ela tam-
bém pode pegar um peda-
ço da sua jornada à noite 
que ela deixa de receber, o 
que justifica esse adicional 
noturno. São institutos dis-
tintos, uma coisa é a regu-
lamentação da jornada, ou-
tra coisa são os adicionais, 
nesse caso o adicional no-
turno. O que justifica vo-
cê ter o adicional noturno, 
que é um prejuízo para a 
sua vida pessoal, para rea-
lizar esse trabalho no ho-
rário noturno e você deve 
receber esse adicional. Por 
fim, também devemos di-
zer que a Prefeitura tenta 
implementar algo que veio 
na contrarreforma traba-
lhista de permitir os acor-
dos individuais de modifi-
cação da jornada”, diz.

“Nós lamentamos que a 
discussão no mérito tam-
bém seja colocada de fa-
zer uma alteração de que 
pode fazer o acordo indi-
vidual. É bastante discu-
tível isso”, completa o di-
retor do sindicato.

Questionada, a Prefeitu-
ra não se manifestou até o 
fechamento desta edição.
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Leitinho participou pessoalmente 
da entrega dos kits aos bebês de zero 
a 3 anos na EMEB Professora Maria 
Cecília Borriero Milani, no Green Village

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
deu continuidade pessoal-
mente nesta segunda-fei-
ra (19) ao cronograma de 
entrega dos kits de mate-
riais escolares gratuitos aos 
bebês de zero a 3 anos de 
idade atendidos nas cre-
ches da Rede Municipal 
de Ensino de Nova Odes-
sa. A visita, desta vez, foi à 
EMEB (Escola Municipal 
de Educação Básica, anti-
go “CMEI”) Professora Ma-
ria Cecília Borriero Milani, 
no Green Village.

Apenas nesta fase da 
Educação Infantil, os kits 
estão sendo entregues em 
13 unidades da Rede Mu-
nicipal que mantém tur-
mas de berçário e mater-
nal, atendendo a 970 be-
bês, aproximadamente. 
Este é o segundo ano em 
que as crianças das cre-
ches também recebem 
seus kits – antes, apenas 
os alunos maiores, já na 

fase de alfabetização, re-
cebiam o material escolar 
grátis da Prefeitura.

Nas próximas semanas, 
os kits gratuitos de mate-
rial escolar vão ser entre-
gues também para os alu-
nos da Pré-Escola (4 e 5 
anos) e do Ensino Funda-
mental 1 (6 a 10 anos), com-
pletando o atendimento de 
todas as 5,2 mil crianças da 
Rede Municipal.

“A gente tem investido 
muito na Educação das nos-
sas crianças. Isto (a entre-
ga dos kits para os bebês de 
zero a 3 anos) é a valoriza-
ção da Primeira Infância na 
nossa cidade, crianças que 
daqui a pouco vão entrar na 
fase de alfabetização já com 
essa bagagem que elas ad-
quiriram nas creches. In-
vestir na Educação é prepa-
rar nossas crianças para o 
futuro”, comentou o prefei-
to Leitinho.

Participaram o secretá-
rio municipal de Educação, 
José Jorge Teixeira, o verea-
dor Oseias Jorge, a diretora 
de Educação Infantil da Re-

de Municipal, Marli Pontes, 
além da diretora da uni-
dade, Maria Cecília Leme 
Giacomin, as recém-reco-
nhecidas “docentes” de En-
sino Infantil (as EDIs), pro-
fessores e equipe de apoio.

“A Educação se faz com 
pessoas, e a gestão do pre-
feito Leitinho, sempre mui-
to humana, vem investin-

do no reconhecimento e na 
valorização dos profissio-
nais da Rede Municipal, co-
mo é o caso das EDIs”, lem-
brou o secretário Zé Jorge.

No caso das creches, ca-
da kit contém caderno bro-
chura pequeno, chacoalho, 
livro de banho impermeá-
vel com dois brinquedos 
de borracha, livro de teci-

do para a hora de dormir, 
caixa de gizão de cera, cai-
xa de massinha de modelar 
e estojo multiuso – ou seja, 
material adequado à idade 
dos bebês atendidos pela 
Prefeitura nas turmas de 
berçário e maternal.

“Esse material é funda-
mental, auxilia no desen-
volvimento da aprendiza-

gem, sendo que os alunos 
terão os estímulos pedagó-
gicos desde o início da Pri-
meira Infância. Eles já ini-
ciam a sua ‘leitura de mun-
do’, além de desenvolver 
habilidades que são pré-
-requisitos para a alfabeti-
zação e para o sucesso da 
sua vida escolar”, acrescen-
tou Marli Pontes.

educação infantil: kits serão entregues em 13 unidades da rede municipal, que atende 970 bebês

Nova Odessa prossegue com entrega 
de kits de material escolar nas creches 

divulgação

A Prefeitura de Nova 
Odessa promove no sába-
do (24) mais uma edição do 
“Cultura nos Bairros” – só 
que, desta vez, “no Bosque”. 
Com diversas atrações gra-
tuitas e apresentações mu-
sicais para todas as idades, 
o evento acontece pela pri-
meira vez no Bosque Ma-
noel Jorge, no Jardim Santa 
Rosa, das 10h às 18h, con-
tra entrada livre. A realiza-
ção é do Departamento de 
Cultura e Turismo do Mu-
nicípio, com apoio de diver-
sas secretarias municipais.

Ao longo de todo o dia, 
haverá brinquedos inflá-
veis e cama elástica para as 
crianças, praça de alimen-
tação com food trucks da 
cidade e a tradicional Feira 
de Artesanato. Além disso, 
ao longo de todo o evento, 

o Bosque Manoel Jorge vai 
estar cheio de “easter eggs”: 
dezenas de livros serão es-
palhados ao longo do par-
que, para serem adotados 
pelos visitantes. É o Pro-
jeto “Adote Um Livro”, da 
Biblioteca Municipal Pro-
fessor Antonio Fernandes 
Gonçalves.

Já estão confirmados na 
programação o encontro 
mensal do Clube Literário, 
das 10h às 12h, contação de 
histórias às 10h, show de 
mágica para as crianças às 
10h30 e um “aulão” de rit-
mos com o professor Pau-
lo Porto às 11h30 e, simul-
taneamente, o espetáculo 
infantil “O Mágico de Oz”.

Em seguida, às 12h, 
acontece um show musi-
cal com o cantor Robson 
Pin. A programação artísti-
ca e cultural retorna às 14h, 
com uma apresentação de 
um grupo de Taiko (tradi-

cionais tambores japone-
ses). Às 15h, acontece um 
segundo espetáculo infan-
til: “Alice no País das Ma-
ravilhas”, seguido às 16h 
por uma apresentação da 
Banda Sinfônica Munici-
pal Professor Gunars Tiss.

E outras atrações ainda 
podem ser acrescentadas à 
programação do “Cultura 
no Bosque” deste sábado, 
das 10h às 18h, com entra-
da livre para todas as ida-
des. “Neste ano, já realiza-
mos uma edição do ‘Cultura 
nos Bairros’ no Jardim Ter-
ra Nova e Fibra, e foi um su-
cesso. E o Bosque do San-
ta Rosa é um lugar tradicio-
nal para as famílias de Nova 
Odessa, o que nos possibili-
ta ampliar a programação e 
atrair pessoas de toda a ci-
dade, e também da região”, 
afirmou o responsável pelo 
Departamento de Cultura 
e Turismo, Lucas Camargo.

Nova Odessa promove 
evento ‘Cultura no Bosque’

ATrAçõeS diVerSAS
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CLUBE DE CAMPO SANTA CLARA DO LAGO 
CNPJ nº 61.698.494/0001-14 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 
CLUBE DE CAMPO SANTA CLARA DO LAGO, pessoa jurídica de direito privado, 
inscrita no CNPJ sob o nº 61.698.494/0001-14, com sede social na Avenida John 
Boyd Dunlop, km 13, Monte Mor/SP, CEP: 13.059-587, CONVOCA, por meio de seu 
Diretor Presidente, Walter Antonio de Godoy, através do presente edital, todos os 
Srs. Associados, de todas as categorias, em conformidade com o disposto nos artigos 
40 §2º, 44, 45 e 46 do Estatuto Social, a se reunirem em ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se no dia 02 de março de 2024, na sede social 
do Clube, no endereço acima indicado, às 10:00 horas, em 1ª convocação, e, caso 
não verificado o quórum mínimo exigido, às 10:30 horas, em 2ª convocação, 
instalando-se o conclave com qualquer número de associados presentes, 
independente da categoria a que pertencem, para deliberarem sobre a seguinte 
Ordem do Dia: 
 

I. Autorização da Assembleia Geral, para alienação / venda / transação da área 
onde encontra-se instalado o Clube de Campo Santa Clara do Lago, para 
viabilização de transação judicial, no âmbito da Ação Civil Pública nº 0003390-
90.2004.8.26.0372, em trâmite perante a 1ª Vara da Comarca de Monte 
Mor/SP, proposta pelo Ministério Público do Estado de São Paulo, com gravosa 
sentença que pende sobre o Clube, visando a extinção total de sua 
responsabilidade e qualquer tipo de punibilidade com relação à implantação 
do Loteamento, havido como irregular pelo Ministério Público do Estado de 
São Paulo. 
 

II. Outros assuntos de interesse geral. 
 
 

Monte Mor, 20 de fevereiro de 2024. 
WALTER ANTONIO DE GODOY - Título GPH Nº 0691 

Estão abertas as inscri-
ções para o programa de vo-
luntariado na AAANO (As-
sociação Amigos dos Ani-
mais de Nova Odessa). O 
preenchimento do formu-
lário pode ser feito on-line e 
os interessados têm até sá-
bado (24) para reservarem 
seu lugar para participar.

Para fazer parte da Asso-
ciação dos Amigos dos Ani-
mais de Nova Odessa, os 
passos são: inscrição on-li-

ne, preenchendo o formu-
lário disponível no link htt-
ps://l1nk.dev/Inscricoes-
-AAANO-2024; encontro 
presencial com os líderes 
das equipes; ou uma visi-
ta ao abrigo da AAANO. As 
equipes com vagas abertas 
são: feira de adoção, limpe-
za do abrigo, social e acom-
panhamento pós-adoção.

“Ser voluntário da AAA-
NO é ser parte de uma equi-
pe determinada e cheia de 
empatia, que se torna por-
ta-voz de uma entidade que 
desde 1994 faz a diferença 

na cidade, atua ativamen-
te para encontrar lares pa-
ra os animais e se torna um 
agente de mudança nas in-
formações sobre a causa 
animal em Nova Odessa”, 
explicou o presidente da 
Associação, Carlos Pinotti.

Entre as principais ati-
vidades da AAANO está o 
atendimento de animais 
em situação de abandono 
vindos de resgates ou aten-
didos em clínicas parcei-
ras, abrigamento e castra-
ção de pets abandonados, 
promoção de adoção res-

ponsável de cães e gatos, 
inclusive através de feiras 
de adoção periódicas, e o 
acompanhamento de ani-
mais adotados.

A AAANO recebe da Pre-
feitura de Nova Odessa um 
repasse mensal que é des-
tinado exclusivamente à 
compra de ração para os 
animais abrigados e paga-
mento de parte do custo ve-
terinário. Contudo, o valor 
não é suficiente para cobrir 
todos os gastos da entidade, 
principalmente quanto ao 
abrigo. Segundo Pinotti, “os 

custos vão além da alimen-
tação, passando por remé-
dios, procedimentos cirúr-
gicos, manutenção do abri-
go, contratos e gastos de úl-
tima hora”.

Para ajudar a AAANO, 
podem ser feitas doações 
por meio da plataforma Au-
rora Social, onde qualquer 
pessoa pode fazer uma 
doação mensal de forma 
prática, segura e automá-
tica, e se tornar um associa-
do. Assim a pessoa recebe 
um relatório de atividades 
mensal sobre o trabalho, 

para acompanhar o quan-
to a contribuição da pes-
soa pode fazer a diferença.

O site é intuitivo e a pes-
soa necessita apenas esco-
lher o valor, e colocar os 
dados pessoais e a forma 
de pagamento. Para con-
tribuir, é só clicar no link: 
https://bit.ly/AjudeAAA-
NO. Para saber mais so-
bre a AAANO, acesse a pá-
gina da ONG no Facebook 
(www.facebook.com/aaa-
novaodessa), no Instagram 
(@aaanovaodessa) ou no si-
te www.aaano.com.br.

AAANO abre inscrições para programa de novos voluntários
ATé SábAdO
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EDUCAÇÃO PÚBLICA

Anúncio foi feito durante 1º evento 
oficial de entrega dos kits de materiais 
e de uniformes de verão, beneficiando 
diretamente 26 mil estudantes

Antes de o frio chegar à 
cidade, nos dias de outo-
no, os cerca de 26 mil es-
tudantes da rede munici-
pal de ensino de Hortolân-
dia poderão ir à escola aga-
salhados pelos uniformes 
de inverno que a Prefeitu-
ra começará a entregar no 
final de março. O anúncio 
foi feito pelo secretário de 
Educação, Ciência e Tecno-
logia, Fernando Moraes, na 
manhã desta segunda-fei-
ra (19), durante o primeiro 
evento oficial de entrega 
dos kits de materiais e de 
uniformes escolares de ve-
rão, na Emei (Escola Muni-
cipal de Educação Infantil) 
Antonieta Claudine Olivei-
ra Fusaro Catuzzo, no bair-
ro Chácaras Acaraí. Além 
desta, a Prefeitura realizou 
outra cerimônia oficial de 
entrega, à tarde, na Emef 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental) Caio 
Fernando Gomes Pereira, 
no Jardim Nossa Senhora 
Auxiliadora.

A cerimônia de abertura, 
que contou com a presen-
ça do prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes (Republica-
nos), da deputada estadual 
Ana Perugini (PT), e de ou-
tras autoridades e servido-
res municipais, apresentou 
às dezenas de pais e fami-
liares presentes outra no-
vidade: a possibilidade de 
transferir as crianças me-
nores, na faixa etária de ze-
ro a três anos, para a esco-
la vizinha, recém-inaugu-
rada no bairro, a EEI (Es-
cola de Educação Infantil) 
Adriana de Santi, localiza-
da na rua ao lado, onde fo-
ram abertas 204 vagas para 
este segmento. Deste mo-
do, as crianças maiores, en-
tre quatro e seis anos, te-
riam mais espaço para cor-
rer e brincar na Emei Anto-
nieta, uma antiga cháca-
ra cujo prédio foi adapta-
do para se tornar escola em 

1999. Atualmente, a unida-
de, que passou por reforma 
em 2023, conta com 161 es-
tudantes em 19 turmas, do 
Berçário até o Jardim II. Lá, 
houve manutenção do for-
ro e telhado da cozinha pa-
ra melhorar a ventilação e 
a iluminação natural do es-
paço, pintura total do pré-
dio, instalação de novos 
playgrounds, substituição 
de ventiladores, implanta-
ção de caixa de areia, além 
dos serviços permanentes 
de roçagem e limpeza de 
caixa d’água.

“Já entreguei quatro no-
vas escolas para crianças 
de zero a três anos. São oi-
to. Vamos zerar a fila de es-
pera, se Deus quiser. E não 
tem terceirização. É uma 
parceria com a OSC (Orga-
nização da Sociedade Civil) 
Maria do Carmo. Ela aluga 
os prédios e contrata os fun-
cionários, mas a merenda é 
da Secretaria de Educação, 
os uniformes, o material es-
colar, a mochila, é tudo da 
Secretaria de Educação”, es-
clareceu o prefeito.

As dez cerimônias ofi-
ciais de entrega, que acon-
tecerão até a próxima sex-
ta-feira (23), marcam o 
início do processo de dis-
tribuição dos kits de ma-
teriais e de uniformes de 
verão aos estudantes. Ca-
da escola vinculada à re-
de municipal tem autono-
mia para informar aos pais 
e responsáveis como fará a 
entrega dos kits aos alunos, 
neste período.

Para crianças, familia-
res e responsáveis o mo-
mento é de festa e alegria. 
A pequena Lia de Souza Sa-
turnino Ribeiro, de 3 anos, 
estudante do Maternal na 
Emei Antonieta, olhava en-
cantada para os uniformes 
expostos durante o evento 
oficial, perguntando à mãe, 
Hellen Ribeiro: “Cadê meu 
uniforme?”. A garotinha es-
tá crescendo e o traje atual 
está ficando apertado. Daí 
a preocupação da menina.

“É uma coisa boa. Ten-
do uniforme para identifi-
car a criança é muito bom, 
mais segurança e econo-
mia. Acredito que gasta-
ria uns R$ 500 para com-
prar tudo”, avalia Ana Ri-
ta da Silva, dona de casa 
e avó de Ravi Tavares, de 
2 anos, estudante do Mi-
ni Grupo em período inte-
gral. Por esta mesma esco-
la, onde o pequeno começa 
a estudar neste ano, já pas-
saram outras duas gerações 
de parentes: as três filhas e 
duas netas adolescentes da 
dona de casa. “Entre as es-
colas do Amanda é a que 
mais me identifico. Por ser 
pequena, a conversa é mais 
fácil com a escola”, afirma.

Para a cabeleireira Va-
nusa Gomes da Silva, mo-
radora do Jardim Amanda 
1, os itens chegam em boa 
hora. “É muito bom para a 
criança e os pais. Acho mais 
adequado usar uniforme. 
É uma identificação e uma 
segurança para os pais. E os 
materiais ajudam na adap-
tação da criança à escola. 
Acho que gastaria até mais 
de R$ 500, se fosse comprar 
tudo isso. Fico muito privi-
legiada e satisfeita”, comen-
ta a mãe de Manuela Go-
mes da Silva, de 2 anos, es-

tudante do Mini Grupo em 
período integral.

“Eu gosto de usar o uni-
forme. Representa uma 
identificação de que a pes-
soa é da rede municipal. 
Acho interessante todos 
usarem. Não tenho ideia 
de quanto gastaria com o 
material escolar, mas sei 
que ajuda bastante. Uso 
tudo: caderno, canetas, lá-
pis, cola. Receber o ma-
terial incentiva o aluno a 
vir às aulas”, afirma a do-
na de casa Maria Alves, de 
57 anos, estudante do 7° 
ano da EJA (Educação de 
Jovens e Adultos) na Emef 
Caio Fernando, unidade 
onde também estuda o ne-
to de 9 anos, Pedro Henri-
que, matriculado no 4° ano.

Os kits de uniforme de 
verão são compostos por 
duas camisetas e uma ber-
muda. Ao todo, serão dis-
tribuídas 78 mil peças, be-
neficiando estudantes da 
Educação Infantil, do En-
sino Fundamental (do 1º ao 
5º ano) e da EJA. Já os kits de 
inverno contêm uma calça 
e um agasalho, totalizan-
do 52 mil peças. Além disso, 
cada aluno receberá tam-
bém uma mochila comple-
ta, contendo diversos mate-
riais escolares adequados a 

cada modalidade de ensi-
no e faixa etária. Entre os 
itens a serem entregues es-
tão cadernos, lápis, borra-
cha, apontador, tesoura, co-
la, lápis de cor, tinta guache 
e estojo para organização.

O objetivo da ação é ofe-
recer educação de qualida-
de aos alunos municipais, 
permitindo que todos te-
nham acesso aos mesmos 
artigos essenciais utiliza-
dos no ambiente escolar, 
contribuindo para a segu-
rança e a autoestima dos 
estudantes. A Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia ressalta que a en-
trega do uniforme e mate-
rial escolar é uma ação que 
impacta positivamente não 
apenas na vida escolar das 
crianças e demais estudan-
tes, mas também propor-
ciona economia às famí-
lias, que não precisam se 
preocupar com a compra 
desses itens essenciais.

“Estamos felizes de ini-
ciar mais um ano leti-
vo, entregando os unifor-
mes e materiais escolares, 
pois sabemos o quanto es-
sa ação é importante e faz 
toda a diferença para as fa-
mílias. Queremos que ca-
da criança e estudante se 
sinta preparado, animado 

e pronto para mais um ano. 
É mais do que apenas uni-
forme. É sobre proporcio-
nar uma experiência esco-
lar positiva e inclusiva para 
todos”, afirma o secretário 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, Fernando Moraes.

COnfECÇÃO DE UnIfOrmEs
A confecção dos unifor-

mes, em processo de distri-
buição a partir desta sema-
na, é uma ação da Prefeitu-
ra que vai além dos muros 
escolares. A produção das 
vestimentas beneficia tam-
bém moradores da cidade 
em busca de qualificação 
e recolocação profissional.

Os 26 mil kits de unifor-
mes de verão foram feitos 
por bolsistas do programa 
Acerte (Ação Cidadã de 
Requalificação, Trabalho 
e Educação), da Secretaria 
de Governo, matriculados 
no curso Costura & Moda 
do CQP II (Centro de Quali-
ficação Profissional), órgão 
vinculado à Secretaria de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social. A costura indus-
trial dos uniformes escola-
res é uma ação que atende 
ao Novo PIC (Programa de 
Incentivo ao Crescimento), 
em execução pela Adminis-
tração Municipal.

Hortolândia anuncia distribuição 
de uniformes de inverno para março

divulgação

Deputada Ana Perugini 
quer proibir homenagens 
a ditadores e torturadores

EstADO DE sÃO PAULO
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Projeto apresentado pela 
deputada estadual Ana Pe-
rugini (PT) à Assembleia 
Legislativa de São Paulo 
proíbe o poder público de 
dar nome de pessoas que 
atentaram contra a demo-
cracia e os direitos huma-
nos a prédios, rodovias e 
repartições públicas esta-
duais. O projeto de lei nú-
mero 1.404/2023, que tam-
bém veda homenagens co-
mo moções de aplauso, co-
lares de mérito, medalhas 
e prêmios, recebeu pare-
cer favorável da Comissão 

de Constituição, Justiça e 
Redação da Alesp e segue 
tramitando no parlamen-
to paulista.

Além de vedar a home-
nagem, o texto autoriza a 
alteração de denominações 
de prédios, rodovias e re-
partições públicas e, inclu-
sive, o cancelamento das 
condecorações cujos ho-
menageados tenham, por 
ação ou omissão, atentado 
contra a democracia, os di-
reitos humanos e a digni-
dade das pessoas.

Ao justificar a propos-
ta, a deputada Ana Peru-
gini lembrou o período da 
ditadura militar no país e 

destacou o grande número 
de rodovias, prédios e es-
paços públicos que enal-
tecem ditadores, tortura-
dores e pessoas violado-
ras dos direitos humanos 
que acabam sendo retrata-
das para as gerações futu-
ras como heróis públicos.

“O projeto segue a ten-
dência mundial de recupe-
rar e preservar a memória 
histórica dos fatos ocorri-
dos durante os períodos de 
repressão militar, excluin-
do denominações herói-
cas para pessoas que, com 
suas ações, além das vio-
lações e agressões indivi-
duais, propiciaram o atra-

Projeto da deputada veda moções de 
aplauso, colares de mérito, medalhas e prêmios

divulgação
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Primeiras entregas 
ocorreram na emei do 
Chácaras acaraí e na emef do 
Nossa senhora auxiliadora

”Esta proposta tem o 
grande mérito de trazer à 
contemporaneidade a de-
nominação de nossos pré-
dios públicos, rodovias 
e repartições públicas de 
São Paulo, vedando a deno-
minação de próprios esta-
duais de quem se levantou 
contra o Estado Democrá-
tico de Direito e possibili-
tando a correção de rumos, 
mais condizente com a de-
mocracia brasileira, uma 
das maiores do mundo”, 
concluiu Ana Perugini.

O projeto foi aprovado 
pela Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Reda-
ção e agora está sob ava-
liação da Comissão de De-
fesa dos Direitos da Pes-
soa Humana, da Cidada-
nia, da Participação e das 
Questões Sociais. Caso 
passe pelo crivo do cole-
giado, seguirá para apre-
ciação dos deputados e de 
deputadas no plenário da 
Assembleia Legislativa.

so na construção dos di-
reitos humanos no Brasil”, 
afirmou Ana.

A deputada considera 
preocupante ainda existi-

rem iniciativas legislativas 
de homenagem a figuras 
públicas relacionadas a epi-
sódios históricos de viola-
ção dos direitos humanos.



ensino de qualidade
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Nova unidade escolar foi construída 
no entorno dos condomínios do 
programa ‘Minha Casa, Minha Vida’, 
com recursos federais e por intermédio 
do deputado estadual Dirceu Dalben

Visando o retorno das 
aulas, o prefeito de Suma-
ré, Luiz Dalben (PSD), en-
tregou recentemente a Es-
cola Municipal Residen-
cial Santa Joana, na região 
da Área Cura. A nova uni-
dade escolar fica na rua 
Maria Augusta Lopes Pin-
to, 1090, Residencial San-
ta Joana, implantada no 
entorno dos condomínios 
do programa “Minha Ca-
sa, Minha Vida”, com re-
cursos federais oriundos 
do programa FAR (Fun-
do de Arrendamento Re-
sidencial), por intermédio 
do deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania).

Também participaram 
da inauguração o depu-
tado, o vice-prefeito Hen-
rique Stein, presidente da 
Câmara Municipal, Hé-
lio Silva, líder de Gover-
no, vereador Willian Sou-
za, além dos demais ve-
readores e lideranças da 
comunidade.

A escola tem uma área 
de 1.323,11 m² e tem ca-
pacidade para 250 alunos 
do Ensino Fundamental 
I. São seis salas de aula, 
playground, sala de ati-
vidades, sala multiuso e 
quadra coberta.

“A nova escola é um pe-
dido antigo da população e, 
com grande alegria, entre-
gamos o prédio totalmen-
te novo, amplo, moderno 
e confortável, ampliando 
o número de vagas para 
nossas crianças. Os inves-
timentos na Educação de 
Sumaré são constantes. As 
unidades escolares estão 
recebendo reformas e ma-
nutenções, novos equipa-
mentos e mobiliários, no-
vas quadras, e todas as sa-
las de aula agora possuem 
ar-condicionado e lousa di-
gital. Estamos empenha-
dos em oferecer uma edu-
cação eficaz e com qualida-
de e cada vez mais aprimo-
rada. Trabalhamos com de-
dicação para oferecer um 
ensino de qualidade aos 
nossos alunos. É a educa-

ção que transforma a so-
ciedade”, disse o prefeito.

Esta é a segunda escola 
entregue este ano. No fim 
de janeiro, foi inaugurada 
a Escola Municipal Jardim 
das Estâncias, região do 
Matão. A escola tem uma 
área de 3.228,08 m² e tem 
capacidade para 420 alu-
nos do Ensino Fundamen-

tal I. São 7 salas de aula, bi-
blioteca, auditório, labora-
tório de informática e qua-
dra coberta.

“Desde 2017, a Educa-
ção de Sumaré tem rece-
bido investimentos. A ca-
da ano, os alunos recebem 
kits de material e uniforme 
escolar. A Prefeitura tam-
bém implantou novos play-

grounds inclusivos nas es-
colas municipais. Os par-
quinhos contam com gan-
gorra, parque infantil inte-
grado e balanço, totalmen-
te adaptados para a diver-
são de todos os alunos logo 
no início do ano letivo. E os 
alunos do primeiro ao nono 
ano do Ensino Fundamen-
tal têm uma nova discipli-

na: serão as aulas de robó-
tica, para a alfabetização 
através desse tema. Os alu-
nos receberam um kit com 
robô, peças e plataformas 
para a construção de pro-
tótipos e estruturas, cha-
mando a atenção dos estu-
dantes para a educação e 
estimulando a criativida-
de”, reforçou o Executivo.

Nova escola da Área Cura tem capacidade para 250 alunos do ensino Fundamental i

Prefeito Luiz Dalben entrega Escola do 
Residencial Santa Joana, em Sumaré
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Os vereadores de Suma-
ré se reúnem nesta terça-
-feira (20), a partir das 10h, 
para a discussão e votação 
de três projetos, na tercei-
ra sessão ordinária do ano. 
Após a aprovação da Reso-
lução nº 345/2024, as reu-
niões, que ocorriam sem-
pre às 15h, foram transferi-
das para o período da ma-
nhã, podendo ocorrer à tar-
de somente com aviso an-
tecipado da Presidência da 
Casa. A transmissão ao vivo 

continua disponível ao ci-
dadão que optar por acom-
panhar os trabalhos à dis-
tância, através do canal da 
Câmara no YouTube.

A pauta tem início com 
o Projeto de Lei nº 20/2024, 
de autoria do vereador Tião 
Correa (PSDB). A proposta 
denomina de Praça Sr. Mi-
guel Loriano dos Santos o 
Sistema de Lazer 1 do Lo-
teamento Jardim Barcelona.

Como segundo item da 
Ordem do Dia está o PL nº 
21/2024, que dispõe sobre a 
denominação da Área 2 da 
Quadra 21 do Loteamento 

Jardim João Paulo II, que 
passa a se chamar Praça 
Hermenegildo dos Santos. 
O projeto foi apresentado 
pelo vereador Valdir de Oli-
veira (Republicanos).

Por fim, ocorre a vota-
ção do PL nº 23/2024, pro-
tocolado pelo presidente do 
Legislativo, vereador Hélio 
Silva (Cidadania). A propo-
situra institui a Campanha 
de Conscientização sobre 
Segurança Digital nas Es-
colas Públicas da Rede Mu-
nicipal de Ensino no Muni-
cípio de Sumaré e dá outras 
providências.

Sessões da Câmara de Sumaré têm novo horário

Reuniões que ocorriam sempre às 15h foram transferidas para o período da manhã

a partir das 10h
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Instalada em Sumaré, 
a empresa de telecomuni-
cações Desktop foi eleita 
a melhor internet do Esta-
do de São Paulo pelo Prê-
mio Melhor Escolha 2024. 
A companhia, que ope-
ra em 183 cidades do inte-
rior paulista, foi a provedo-
ra de internet banda larga 
mais rápida do Estado, al-
cançando a melhor média 
de velocidade de download 
e upload. A segunda posi-
ção no ranking estadual 
foi ocupada pela Vivo, en-
quanto a terceira posição 
coube à TIM.

O CEO da Desktop, Denio 
Alves Lindo, que fundou a 
empresa há 26 anos, atribui 
o reconhecimento à qua-
lidade de sua rede própria 
de fibra óptica e aos inves-

timentos em infraestrutura 
e adoção de equipamentos 
Wi-Fi 6 - uma nova tecnolo-
gia que entrega mais veloci-
dade e suporta mais dispo-
sitivos conectados ao mes-
mo tempo. “Manteremos o 
‘pé no acelerador’ nos inves-
timentos de infraestrutura e 

em melhorias nos serviços 
para oferecer a melhor ex-
periência em conectividade”, 
afirma Denio Alves Lindo.

“Estamos felizes com o 
reconhecimento do Prêmio 
Melhor Escolha que mate-
rializa os esforços da Desk-
top em oferecer o melhor 
serviço ao cliente. Entende-

mos que qualidade é o ali-
cerce para fidelizar nossa 
base atual de mais de 1 mi-
lhão de clientes e ampliar 
ainda mais nossa presen-
ça, com objetivo de nos tor-
narmos líderes em todas as 
cidades de atuação”, afir-
ma André Falcão, chief sa-
les and Marketing Officer 
(CSMO) da Desktop.

 O prêmio destaca os me-
lhores provedores de inter-
net banda larga fixa e é um 
aliado dos consumidores 
ao oferecer informações 
confiáveis para suas toma-
das de decisão em relação à 
contratação de fornecedo-
res de serviços de internet. 
Os dados do levantamento 
resultam da análise de 2,8 
milhões de testes de veloci-
dade de internet fixa reali-
zados pela plataforma Me-
lhor Escolha de janeiro a 
dezembro de 2023.

Desktop é eleita melhor internet do Estado de S. Paulo

de sumaré, desktop atende mais de 1 milhão de clientes residenciais e empresas

após investimentos
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Companhia 
foi a provedora 

de internet banda 
larga mais rápida 

do estado

A Desktop é atualmen-
te a empresa de telecomu-
nicações que mais cresce 
em receita no Brasil, segun-
do dados da ANATEL. Fun-

dada em 1997 na cidade de 
Sumaré, a companhia for-
nece acesso à internet 100% 
via fibra óptica. Atua em 
183 cidades, conectando 

mais de 1 milhão de clien-
tes (residenciais e corpora-
tivos), com 55 mil quilôme-
tros de redes próprias de fi-
bra óptica.
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A ACIAS (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) realiza nesta quarta-
-feira (21), a partir das 19h, 
uma reunião on-line para 
discutir o valor do aluguel 
e o estado de conservação 
de imóveis localizados em 
regiões comerciais da ci-
dade. A reunião é aberta a 
todos os interessados.

O presidente da ACIAS, 
Felipe Alberto Verza Fer-
reira, explica que o obje-
tivo do debate é ouvir re-
presentantes de imobi-
liárias e proprietários de 
imóveis para discutir es-
tratégias que garantam 
espaços acessíveis e con-
servados. “A ideia é ado-
tar medidas para manter a 
comunidade empresarial 
próspera, evitando a fu-
ga de comerciantes e em-
presários para outras ci-
dades”, comenta.

Felipe Verza explica que 
há tempos a ACIAS vem 
recebendo reclamações 
sobre o estado de conser-
vação dos imóveis e o va-
lor cobrado pelo aluguel. 
“Há casos em que o alu-
guel representa até 60% do 
custo das empresas. Anti-

gamente, essa proporção 
não chegava a 20%”, afir-
ma o presidente da ACIAS.

O descontentamen-
to com as condições dos 
imóveis também é uma 
queixa comum. “Recebe-
mos diversos relatos de 
empresários que querem 
abrir ou transferir seus 
negócios para as regiões 
comerciais, mas esbarram 
nas condições precárias 
dos prédios”, comenta.

Para facilitar a partici-
pação do maior número 
de interessados, a reunião 
será on-line. Com o deba-
te, o presidente da ACIAS 
espera que sejam adota-
das medidas práticas para 
mudar este cenário.

Os estudantes da Etec 
(Escola Técnica Estadual) 
de Monte Mor, João Victor 
Abilla da Costa e Lucas Ca-
margo de Andrade, foram 
homenageados pela Câ-
mara de Monte Mor, “por 
representar o município 
em eventos estudantis na-
cionais e internacionais”. A 
honraria consta da Moção 
de Aplausos 2/2024, de au-
toria do vereador Alexan-
dre Pinheiro, aprovada por 
unanimidade.

Alunos do curso de 
Análise e Desenvolvi-
mento de Sistemas, os 
jovens participaram de 
eventos on-line realiza-
dos na Romênia e em Mi-
nas Gerais, assim como 
de eventos presenciais em 
São Paulo e em Registro 
(SP), nos quais apresen-
taram o projeto “Cidade-
Voz - uma plataforma pa-
ra fortalecer a democracia 
local”. Eles conquistaram, 
inclusive, credenciais pa-
ra outros eventos cientí-
ficos, além do reconheci-
mento de instituições de 
ensino estrangeiras.

“Temos que reconhe-
cer os esforços dos estu-
dantes João e Lucas, que 
com talento e empenho 
representam nossa cida-
de dentro e fora do país”, 
diz Alexandre Pinheiro, 
na Moção aprovada. “Es-
ta Moção é uma simples 
homenagem, que marca-
rá a trajetória destes jo-
vens”, completa o parla-
mentar, sobre a proposi-
tura. O projeto apresenta-
do pelos estudantes con-
siste numa “plataforma ou 
aplicativo” que pretende 
dar mais transparência ao 
trabalho dos vereadores.

A iniciativa idealizada 
pelos estudantes “visa per-
mitir aos vereadores com-
partilhar suas realizações 
de forma mais clara e fá-
cil, fornecer informações 
precisas sobre o trabalho 
realizado, incentivar o en-
volvimento da comunida-
de, aumentar a confiança 
dos cidadãos em seus re-
presentantes e avaliar o 
impacto da comunicação 
eficaz na relação entre o 
vereador e a comunidade 
municipal”, explica o au-
tor, na propositura apro-
vada pelo Plenário.

ACIAS vai debater valor do 
aluguel e estado de imóveis

Alunos da Etec de Monte 
Mor são homenageados

Regiões comeRciais

câmaRa mUNiciPaL 

Felipe Verza: aCias vem 
recebendo reclamações 
sobre a conservação dos

 imóveis e valor do aluguel

João Victor abilla da Costa e Lucas Camargo de andrade 
foram homenageados pela Câmara de Monte Mor
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As equipes da Prefeitu-
ra de Hortolândia concluí-
ram recentemente a pintu-
ra de quatro lombadas lo-
calizadas na rua Geraldo 
Ferreira Ariel, Jardim San-
ta Izabel. A via residencial 
também é de acesso para 
a Rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre de Proença 
(SP-101) e para o Parque 
Socioambiental Irmã Do-
rothy Stang.

“A movimentação de 
pedestres e de motoristas 
na via é grande. Por isso, 
o serviço de sinalização é 
importante para melhorar 
a visibilidade, fortalecer a 
segurança viária e contri-

buir para que todos circu-
lem dentro do limite de ve-
locidade permitido”, expli-
ca o diretor de operações 
da Secretaria de Mobilida-
de Urbana, José Eduardo 
Vasconcellos.

Já no Parque dos Pinhei-
ros, a pintura de proibi-
ção de estacionamento na 
rua Jacarandá, em frente a 
uma igreja, contribuirá pa-
ra a organização no fluxo 
do trânsito, principalmen-
te em dias de missa, facili-
tando a circulação na via.

Além das ruas residen-
ciais e com grande fluxo de 
trânsito, promover a segu-
rança viária em vias pró-

ximas de unidades de en-
sino continua a ser priori-
dade, segundo a Prefeitu-
ra de Hortolândia. Na se-
mana passada, mais uma 
etapa do “madrugadão” da 
sinalização foi concluída 
nas ruas que dão acesso 
para a EEI (Escola de Edu-
cação Infantil) Professora 
Adriana de Santi, no bair-
ro Chácaras Acaraí. Já no 
Parque Gabriel, o reforço e 
a implantação da sinaliza-
ção aconteceram ao redor 
do Colégio Conecta. Tam-
bém neste mês, a ação foi 
feita no entorno das novas 
creches Professora Andrea 
Cristina dos Santos, na Vi-

la Real, e Professora Lucia-
ne Cristina Lozano, no Jar-
dim Santa Izabel.

Já no Jardim Stella, duas 
lombadas para redução de 
velocidade foram instala-
das e pintadas no entorno 
da EMEF (Escola Munici-
pal de Ensino Fundamen-
tal) Doutora Zilda Arns 
Neumann. O reforço da si-
nalização também foi con-
cluído no Jardim Nova Eu-
ropa, nas vias em volta da 
Escola Estadual Professo-
ra Maria Cristina de Souza 
Lobo, entre as ruas Wan-
derley Paz Soares, Angra 
dos Reis e Peruíbe. 

| da Redação

Sinalização de solo e lombadas é concluída

Nas seis Regiões

Substituição faz parte do conjunto de ações da Prefeitura para organizar trânsito 
e promover a segurança viária; no total, mais de 7 mil placas serão instaladas

A sinalização horizontal 
com placas é importante 
para organizar o trânsito. 
Em Hortolândia, a Prefei-
tura investe em segurança 
viária e maior fluidez nas 
ruas e avenidas. Para rea-
lizar isso, a Administração 
Municipal dispõe de uma 
ferramenta tecnológica útil. 
Um veículo com câmeras 
acopladas e equipadas com 
IA (inteligência artificial) 
roda por todas as regiões. 
O veículo ajuda na coleta de 
informações sobre proble-
mas nas vias públicas co-
mo, por exemplo, buracos 
e desgaste das placas de si-
nalização. Por meio de in-
formações obtidas com o 
uso desse veículo tecnoló-
gico, equipes da Secretaria 
de Mobilidade Urbana ini-
ciaram a troca de quase 700 
placas de trânsito.

As placas orientam mo-
toristas e pedestres sobre 
local proibido para esta-
cionamento, embarque e 
desembarque de veículos, 
pontos de ônibus, dentre 
outras informações. A tro-
ca das placas continua nos 
próximos dias com o obje-
tivo de ajudar na organiza-
ção do trânsito.

Junto com esse traba-
lho, as equipes da Prefei-
tura continuam com a im-
plantação das novas placas 
de logradouro que indicam, 
com mais facilidade, os no-
mes das ruas em todas as re-
giões da cidade. Além disso, 
as placas contêm informa-
ções adicionais que ajudam 
as pessoas a reconhecer as 
áreas onde eles estejam cir-
culando. As placas têm dife-
rentes cores para identificar 
cada região. Em breve, mais 
de 7 mil placas serão insta-
ladas, garantindo a identi-
dade de cada rua e avenida 
da cidade.

“Hortolândia realiza um 
ostensivo projeto de sina-
lização de placas de logra-
douro. As placas seguem a 
mesma divisão do muni-
cípio em seis regiões que 
é utilizado pela Secretaria 
de Planejamento Urbano e 
Gestão Estratégica. Além 
dos nomes das ruas, as pla-
cas terão o CEP (Código de 
Endereçamento Postal) e o 
nome do bairro. Novos pos-
tes também serão instala-
dos nos quais as placas são 
acopladas. O objetivo é de, 
até o final do ano, toda a ci-
dade já estar com as novas 
placas de identificação nas 
ruas. O projeto será grande, 
com um investimento de 

mais de 4 milhões de reais”, 
destaca o secretário de Mo-
bilidade Urbana, Atílio An-
dré Pereira.

“As trocas das placas, 
tanto de sinalização hori-
zontal quanto as de logra-
douro, são um importante 
trabalho realizado para ga-
rantir a fluidez do tráfego. 
Aumentar a segurança viá-
ria, ajudando na identifica-
ção do que pode ou não ser 
realizado nas vias, de acor-
do com as leis de trânsito. 
Também ajuda os motoris-
tas e os pedestres a acha-
rem, com mais facilidade, o 
destino onde querem che-
gar, inclusive quando é uti-
lizado o sistema GPS. Con-
seguimos aliar a tecnologia 
para nos ajudar a identifi-
car as placas com necessi-
dade de serem trocadas”, 
salienta o diretor de opera-
ções da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

TecNoLogia
Implantado em setembro 

de 2022, o programa “Cida-
de Inteligente” da Prefeitura 
de Hortolândia conta com 
tecnologia que utiliza inte-
ligência artificial para mo-
nitorar, fiscalizar e apontar 
problemas que interferem 
na vida da população, a fim 

de resolvê-los com agilida-
de. As informações são en-
viadas em tempo real, via 
internet, a um servidor em 
nuvem para que agentes da 
Administração Municipal 
tenham acesso.

Além da necessidade das 
trocas das placas de sinali-
zação horizontal, também 
ajuda a detectar o surgi-
mento de buracos nas vias, 
aponta mato nas calçadas, 
lixo descartado irregular-
mente, entulho, animais 
soltos nas vias, tampas de 
bueiro fora de lugar, sinali-
zação viária apagada, den-
tre outros problemas. A tec-
nologia consegue, em ape-
nas quatro minutos, dar o 
diagnóstico de toda uma 
rua com fotos e indicado-
res de qualidade, envian-
do os dados para um ser-
vidor em nuvem, que ali-
menta um painel de con-
trole operado pelas equi-
pes da Prefeitura.

Todo o conjunto de ações 
que reforça a segurança 
viária faz parte do Novo 
PIC (Programa de Incenti-
vo ao Crescimento). O No-
vo PIC contempla diversos 
serviços que, juntos, irão 
contribuir com o desenvol-
vimento inteligente e sus-
tentável de Hortolândia nos 
próximos anos.

Hortolândia dá início 
à troca de 700 placas de 
sinalização horizontal
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servidores realizam a implantação 
de novas placas que identificam 
regras nas ruas da cidade



Além de tentar matar a companheira, 
que foi ferida no abdômen, homem 
pretendia explodir o imóvel onde 
os dois moravam; válvula do gás de 
cozinha foi retirada pelo acusado   

Um homem foi preso em 
flagrante após tentar matar 
a companheira e explodir o 
imóvel onde ambos mora-
vam neste domingo (18), na 
rua Nações Unidas, no bair-
ro Vila Bressani, em Pau-
línia. A mulher acionou a 
Guarda Civil Municipal e 
disse que gostaria de fazer 
a retirada de seus perten-
ces da casa, mas o compa-
nheiro não permitia. 

A mulher relatou que não 
tem boletim de ocorrência e 
nem medida protetiva con-
tra o suspeito, mas que ele 
não permitia que ela deixas-
se o imóvel.

Os guardas verificaram 
que o carro do suspeito não 
estava no local, o que deu 

a entender que o homem 
não estava na casa. Mas ao 
abrir a porta, a mulher e os 
guardas se depararam com 
o acusado que estava den-
tro do imóvel, sentado no 
sofá. Ao lado dele, havia um 
cachorro de grande porte. 
O indivíduo se recusava a 
deixar os agentes entrarem 
na casa, alegando que ape-
nas a mulher tinha autori-
zação para acessar o local.

No entanto, os guardas 
entraram com a autoriza-
ção da vítima e nesse mo-
mento, o homem empur-
rou a mulher para dentro 
de um cômodo e fechou 
a porta trancando-a. Os 
guardas derrubaram a por-
ta e viram a vítima acua-
da no canto do quarto. O 
homem estava com a mão 
no pescoço da mulher, com 

Crime e agressões foram registrados na Delegacia de Polícia de Paulínia

Polícia Militar prende suspeito de 
tentativa de feminicídio em Paulínia

FOTO: Guarda Civil MuniCipal

Polícia Militar prende ‘ladrão de pedestres’
Um homem de 21 anos foi preso em flagrante na madrugada 
desta segunda-feira (19), acusado de roubar pedestres no bair-
ro do Limão, na zona norte da capital. Durante a detenção, rea-
lizada por policiais da Força Tática, o suspeito estava com uma 
arma de fogo calibre .38, cinco munições, além de cinco celu-
lares, cartões de banco e documentos roubados. 

POLICIATERÇA-FEIRA
20 de FeVeReIRO de 2024
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uma faca de açougueiro. A 
mulher foi ferida com a fa-
ca no abdômen e o homem 
ameaçava matá-la caso os 
guardas não se afastassem. 
Os guardas conseguiram 
deter o agressor. 

No imóvel, os guardas 
sentiram um forte odor de 

gás de cozinha, e verifica-
ram que o suspeito havia re-
tirado a válvula do botijão. 
O homem inclusive tentou 
esconder a ação com uma 
panela virada para baixo.

Os agentes desligaram 
o quadro geral de ener-
gia e acionaram o Corpo 

de Bombeiros. Enquanto 
o homem era algemado, 
uma caixa de fósforos caiu 
do bolso dele.

No sofá em que ele esta-
va sentado, os guardas en-
contraram o celular da ví-
tima, que estava sendo mo-
nitorada pelo suspeito.

A mulher foi socorri-
da até o Hospital Munici-
pal de Paulínia, onde se-
gue internada. A ocorrên-
cia foi apresentada na Dele-
gacia de Polícia, onde foi re-
gistrado o boletim de ocor-
rência, e o homem foi pre-
so em flagrante.

A Polícia Militar pren-
deu um homem por violên-
cia doméstica em um con-
domínio na noite deste do-
mingo (18), na rua Cosme 
José Severino, no Jardim 
Denadai, em Sumaré.

Policiais foram aciona-
dos para atendimento da 
ocorrência. E chegando no 
local, a vítima informou 
que seu marido saiu de ca-
sa por volta das 20h e retor-
nou por volta da 01h total-
mente embriagado e sob 
efeito de droga, estava mui-
to agressivo, vindo amea-

çar e a agredi-la. Ela teve a 
mão lesionada. Ainda rela-
tou que esta situação acon-
tece com frequência.

A equipe avistou o indi-
víduo pelo apartamento e o 
conduziu até o Plantão Po-
licial de Sumaré. O agres-
sor ficou preso por violência 
doméstica e lesão corporal.

Um homem teve a per-
na esquerda dilacerada 
após ser atropelado por 
um motorista alcoolizado 
na noite deste sábado (17), 
na avenida Emílio Bosco, 
no Parque Yolanda, região 

do Matão, em Sumaré.
O Samu (Ser viço de 

Atendimento Móvel de 
Urgência) foi acionado 
e prestou os primeiros 
atendimentos à vítima, 
que foi socorrida em es-
tado grave ao Hospital Es-
tadual Sumaré.

O suspeito foi conduzi-

do ao Plantão Policial, on-
de a ocorrência foi regis-
trada pelo crime de em-
briaguez na condução de 
veículo automotor e lesão 
corporal gravíssima, per-
manecendo o indivíduo à 
disposição da justiça. 

O caso segue sendo in-
vestigado.

Marido agride a mulher em 
condomínio e acaba autuado

Homem tem perna dilacerada 
ao ser atropelado em Sumaré

VIOlênCIA dOMésTICA MOTORIsTA AlCOOlIzAdO

Um homem foi preso 
por roubo de carga na noi-
te deste domingo (18), na 
rua dos Canários, no Jar-
dim São Gerônimo, em Su-
maré. A carga foi parcial-
mente recuperada pela Po-
lícia Militar.

Policiais militares reali-
zavam patrulhamento os-
tensivo e preventivo quan-
do foram acionados devi-
do a um roubo de carga do 
Mercado Livre. A vítima in-
formou aos policiais as ca-
racterísticas dos autores e o 
veículo utilizado no assalto, 
sendo um Fiat/Palio usado 
para o transbordo da carga.

Os policiais realizaram 
diligências pelo bairro e lo-
calizaram o veículo Fiat/
Palio pelo Condomínio Ser-
ra Negra. 

Moradores informaram 
o local que o proprietário 
do carro morava. Em con-
tato com a mãe do indiví-
duo, ela permitiu a entra-
da da equipe na residên-
cia, sendo localizado o au-

Um rapaz de 22 anos foi 
preso em flagrante após 
roubar dois maços de ci-
garro de uma loja de con-
veniência na noite deste 
domingo (18), no Parque 
Bandeirantes, em Suma-
ré. Ele estava armado com 
uma pistola de cola quente.

O indivíduo invadiu o 
estabelecimento comer-
cial e anunciou o assal-
to, rendendo uma funcio-
nária. A atendente ficou 
com medo, saiu do inte-
rior da loja e pediu ajuda 
aos frentistas.

A Polícia Militar foi 
acionada e abordou o la-
drão nas proximidades. 
Durante revista pessoal, 

a PM localizou dois ma-
ços de cigarro e um uma 
pistola de cola quente na 
cintura do suspeito.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Policial 
de Sumaré, onde o delega-
do determinou a elabora-
ção do boletim de ocorrên-
cia de roubo consumado, 
permanecendo o indivíduo 
à disposição da justiça.

tor do roubo no local. O in-
divíduo foi abordado, e ao 
ser questionado, ele con-
fessou o crime e informou 
a equipe onde estaria a car-
ga roubada.

As equipes se desloca-
ram até o endereço infor-

mado, sendo localizada a 
carga. Os bens foram par-
cialmente recuperados e 
encaminhados ao Plantão 
Policial de Sumaré, onde a 
vítima fez o reconhecimen-
to formal do autor do assal-
to. O homem ficou preso.

Acusado de roubo de carga 
é detido pela PM em Sumaré

Ladrão é preso após assaltar 
com pistola de cola quente

Carga foi parcialmente recuperada por policiais militares

divulGaçãO

Pistola foi apreendida pela Polícia Militar depois de abordagem

divulGaçãO
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